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CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
 

Biennio  Accademico 2016-2018 
    Verbale della seduta n.11  del 17 novembre 2017 
 
Il giorno  17 novembre 2017  presso l’Aula Aldo Moro del Dipartimento di Giurisprudenza dell’Università degli Studi di Bari 
Aldo  Moro, alle ore 10.00 si é riunito il Consiglio degli Studenti, istituito con il D.R. n.3323 del 17 ottobre 2016, e successive 

modifiche, per il  biennio accademico  2016/2018, così composto:  

Componenti Struttura Presenti 
Ass. 

giust. 
Assenti 

ALBANO GIULIO Dip. di Scienze Economiche e 
Metodi Matematici X   

AVELLIS FRANCESCO Dip afferente a Scuola di 
Medicina X   

BARRESI TEODOSIO Dip. di Medicina Veterinaria   laureato 

BENTIVOGLIO VINCENZO PIO Dip. afferente alla Scuola di 
Medicina X   

BOFFETTI LUCA MARIA Dip. di Economia, Management e 
Diritto d’Impresa 

 

 

  X 

BOTTALICO ALESSIO Dip. di Scienze Politiche X   

CALO’ MARIA Dip. di Bioscienze Biotecnologie 
e Biofarmaceutica X   

CAMPOBASSO VINCENZO 
 

Dip. di Economia, Management e 
Diritto d’Impresa 

 
X   

CAZZETTA NICOLA CHRISTIAN Dip.afferente alla Scuola di 
Medicina X   

CERASINO ANTONELLA Dip.Scienze Politiche 
X   

CHIERICO ANTONIO Dip. di Economia, Management e 
Diritto d’Impresa 

 
  X 
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CHIUSANO MICHELE Dip. Scienze Politiche X   

CONTE MATTEO Dip. di For.Psi.Com   X 

          DAMIANI VITO 

 

Dip. di Giurisprudenza 

X   

DE LUCIA MARIKA 

 

Dip. di Matematica 

  X 

DE PASQUALE ELEONORA Dip. Biologia 
X   

DEL VECCHIO RENNA MARIA ERIKA Dip. di For.Psi.Com 
  X 

DELLE NOCI ALESSIA Dip. LE.LI.A. 
X   

DI BARI GIOVANNA MIRIANA         Dip. DISAAT 
X   

DI BARI VITO Dip. di Informatica  X  

DI REDA GIORDANA Dip. afferente alla Scuola di 
Medicina 

   

DI RELLA ANTONELLA DISSPA X   

DICATALDO RAFFAELLA DOMENICA Dip. LE.LI.A. X   

D’IGNAZIO LEONARDO Dip. Jonico in Sistemi Giuridici 
ed Economici del Mediterraneo: 
Società Ambiente e Cultura 

X   

ELIA ROBERTO Dip.afferente alla Scuola di 
Medicina   X 

FALCETTA ROBERTA DISUM X   

FALCO ELEONORA Dip.afferente alla Scuola di 
Medicina X   

FALCO ROSSELLA Dip. di LE.LI.A. X   

FASCIANO MARIA DISUM X   

FILOTICO ENRICO Dip. di Giurisprudenza X   

GIACOVELLI VITO Dip. di Medicina Veterinaria X   
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GIOIA ALESSIA Dip. di Scienze Economiche e 
Metodi Matematici X   

GUGLIELMI MARCO VITO Dip. Biologia 
 X  

IPPOLITO FRANCESCA Dip. Jonico in sistemi giuridici ed 
economici del 
mediterraneo:società ambiente 
e cultura  

 X  

IUSO NICOLA Dip. DI Bioscienze, Biotecnologie 
e Biofarmaceutica   X 

LAMURA ANGELA          DISUM  X  

LASSANDRO NICOLA Dip.  di Scienze Econiomiche e 
Metodi Matematici   X 

LONGO DEBELLIS ENRICO Dip. di Giurisprudenza. X   

LOPORCARO ROBERTO Dip. di Giurisprudenza X   

MAROZZI MARIA LUISA SVEVA Dip. afferente allla Scuola di 
Medicina X   

MEDICI MARCO Dip.  di Informatica 
X   

MELE DOMENICO Dip. di Scienze Politiche 
  X 

MILILLO ANGELINDA Dip. di Giurisprudenza 

X   

MONGELLI ANDREA Dip. di Chimica 
  X 

NUZZOLESE DOMENICO GABRIELE Dip. di Giurisprudenza 
X   

PARISI GIUSEPPE Dip. afferente a  Scuola di 
Medicina X   

PARISI NICOLA Dip. afferente a  Scuola di 
Medicina X   

PERTOSA FABRIZIO Dip. di Medicina Veterinaria 
X   

PIJOLA NICOLO’ LOMBARDO Dip. di Giurisprudenza 
  X 
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PINTO DOMENICO Dip. Forpsicom 
X   

POSA CLAUDIO Dip. Scienze Economiche e 
Metodi Matematici  X  

RECCHIA ALESSANDRO Dip. di Giurisprudenza 
X   

ROLLO EMANUELE Dip. afferente a  Scuola di 
Medicina X   

SANTAMARIA ANNA Scuola di Medicina X   

SANTOVITO VALERIA Dip. Jonico in Sistemi Giuridici 
ed Economici del Mediterraneo: 
Società Ambiente e Cultura 

X   

SCIANNAMEO LUIGI Dip. di Farmacia X   

SIMEONE NUNZIO Dip. afferente a  Scuola di 
Medicina X   

SOLAZZO FRANCESCO SAVERIO Dip. di Economia, Management e 
Diritto dell’impresa   X 

SORICE MICHELE Dip. afferente a  Scuola di 
Medicina   X 

SPIGA VITTORIO Dip. di Farmacia X   

SURIANO DANILA Dip. For.Psi.Com   X 

TARANTINI MARTINA Scuola di Medicina X   

TEDESCHI GUGLIELMO Dip. di Farmacia X   

TEDONE SALVATORE ELIA Dip. For.Psi.Com   X 

TENERELLI MICHELE Dip. afferente alla Scuola di 
Medicina X   

TROVISO GABRIELE Dip. Interuniversitario di Fisica  X  

VALENTINI FRANCESCO Dip. di Informatica 
  X 

VENTOLA IVANA Dip. di Scienze dellla Terra e 
Geoambientali  X  

VITELLI ARCANGELO Dip. di Economia, Management e 
Diritto dell’impresa X   
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ZINGARO NICOLAS Dip. LELIA X   

ZUPO PAOLO Dip. LELIA X   

 
Componenti: 70 (non è stato calcolato il consigliere BARRESI poiché laureato in attesa di sostituzione 
Assenti giustificati : 7 
Numero legale:  32 
Presenti: 47 
Assenti: 16 
 
Presiede la seduta Vittorio Spiga,  Presidente   del Consiglio degli Studenti. Sono altresì presenti la Prof.ssa Maria Benedetta 
Saponaro, delegata del Rettore al potenziamento dei Servizi agli Studenti e ai rapporti con l’Adisu, la Prof.ssa Francesca 

Romana Recchia Luciani, delegata del Rettore  alle attività universitarie contro le discriminazioni etniche e di genere, 
il Prof. Giuseppe Crescenze, coordinatore del Presidio di Qualità, la Dott.ssa Lucia Leo, funzionario 
amministrativo in servizio presso la Direzione Generale,  la Sig.a Raffaella Bonerba, , funzionario amministrativo in 
servizio presso la Direzione Offerta Formativa e Servizi agli Studenti con il compito di assistenza alla redazione del verbale 
del Consiglio degli  Studenti, come previsto dall’art. 60, comma 5, del Regolamento Generale di Ateneo.    
 
Constatata la presenza del numero legale dei componenti, la seduta viene aperta alle ore 10.30  per trattare il seguente ordine 
del giorno: 

ORDINE DEL GIORNO 
- Giornata della Trasparenza; 

- Costituzione dell’Albo delle Associazioni Studentesche; 

- Parere sul bando di selezione per le attività di collaborazione a tempo parziale a.a. 2017/2018; 

- Approvazione verbale precedente; 

- Varie ed eventuali 

 Per impegni istituzionali dei docenti , viene anticipato il punto varie ed eventuali 

**** 

  
PUNTO ORDINE DEL GIORNO DISCUSSIONE E DECISIONE 
Varie ed eventuali Il Presidente passa immediatamente la parola alla 

Prof.ssa Recchia Luciani, Delegata del Rettore alle 

attività universitarie contro le discriminazioni etniche 

e di genere, la quale introduce un’iniziativa, nata 

insieme alla Prof.ssa Vimercati Presidente del CUG, sul 

tema della violenza di genere. Tale iniziativa si colloca 

nell’ambito di una serie di attività organizzate dall’ 

Assessorato al Welfare del comune di Bari in 

connessione  alla data del 25/11, data in cui le Nazioni 

Unite hanno promosso una serie di iniziative 

internazionali contro la violenza di  genere, intesa in 

senso trasversale, come violenza contro tutte le 

identità sessuali e non solo sulle donne. Nello specifico 

si tratta di una giornata,  fissata per il 29 novembre, in 

cui in uno degli atri dell’Ateneo si terrà una maratona 

di lettura a cui chiunque potrà partecipare scegliendo 

un brano e avendo l’opportunità di leggerlo in 

pubblico. L’evento, che  sarà contestualmente 

http://www.uniba.it/ateneo/bollettino-ufficiale/D.R.%20n.%203682-2016.pdf
http://www.uniba.it/ateneo/bollettino-ufficiale/D.R.%20n.%203682-2016.pdf
http://www.uniba.it/ateneo/bollettino-ufficiale/D.R.%20n.%203682-2016.pdf
http://www.uniba.it/ateneo/bollettino-ufficiale/D.R.%20n.%203682-2016.pdf
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trasmesso da radio uniba dalle 10 alle 17, è 

organizzato da un gruppo di studenti e studentesse 

coordinati dal Consigliere Filotico.  La Prof.ssa 

richiama l’attenzione del Consiglio sulla necessità di 

fare da cassa di risonanza all’iniziativa affinchè il tema 

in questione sia sentito da tutta la comunità 

studentesca. Il Presidente Vittorio Spiga invita quindi i 

consiglieri a diffondere anche sui social quanto 

illustrato dalla delegata. 
Giornata della Trasparenza 

 

Il Presidente introduce il secondo punto inerente la 
Giornata della Trasparenza, organizzata per il 22 
novembre,  sottolineando l’importanza di tale evento 
poiché rappresenta per tutti gli studenti un’occasione 
unica per esprimersi in merito agli aspetti sia negativi 
che positivi dell’università, in vista della 
programmazione 2018 e passa subito la parola alla 
Dott.ssa Lucia Leo, funzionario dell’Università, in 
servizio presso la Direzione Generale. La Dott.ssa Leo 
pone l’attenzione sulla necessità di un confronto 
costruttivo tra l’amministrazione e le rappresentanze 
degli studenti da potersi effettuare proprio in questa 
occasione al fine di analizzare tutti gli aspetti della vita 
universitaria e rilevare le effettive esigenze degli 
studenti,  che sono i principali stackholders della 
nostra Università. Focalizza tuttavia l’attenzione sulla 
necessità di stabilire delle priorità delle esigenze 
rappresentate dagli studenti poiché purtoppo la 
Programmazione d’Ateneo risente di diversi fattori, ad 
esempio risorse umane e finanziarie, che potrebbero 
non consentire una piena realizzazione dei progetti. 
Interviene quindi il Prof Crescenzo, coordinatore del 
Presidio di Qualità,  il quale ribadisce il l’importanza 
che gli studenti si rendano parte attiva per la 
divulgazione dell’evento che rappresenta un 
opportunità di confronto e dibattito attraverso un 
processo ben delineato e formalizzato che li pone al 
centro dell’attenzione. E’ necessario realizzare un 
momento interattivo che abbatta le distanze tra 
l’Ateneo e gli studenti e di avviare una 
programmazione condivisa.  La Dott.ssa Leo prosegue 
sensibilizzando il Consiglio a farsi portavoce con gli 
studenti tutti affinchè vengano compilati i questionari 
di soddisfazione dei servizi erogati, disponibili on line, 
poiché trattasi di uno  strumento indispensabile per 
rilevare eventuali criticità che riguardano i servizi agli 
studenti. Interviene la consigliera Marozzi la quale, 
dopo aver ringraziato a nome di tutti per l’opportunità 
data agli studenti in occasione della giornata della 
trasparenza di essere protagonisti, sottolinea che in 
questa occasione verranno non solo rappresentati i 
problemi ma anche proposte soluzioni attuabili. 
 
 

Costituzione dell’Albo delle Associazioni Studentesche  Il Presidente passa la parola alla Prof.ssa Saponaro, la quale 
illustra le motivazioni a sostegno dell’adozione dell’Albo 
delle Associazioni Studentesche. In breve la Professoressa 
ricorda ai presenti che i principi ispiratori di tale strumento 
sono contenuti nella L. 341/90, in particolare all’art.12 co.1 
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lett. d),  nel Decreto  Leg.vo 68/2012,in particolare all’art.3 
co.4 lett. d), e nello Statuto della nostra Università, che 
assegnano alle associazioni di studenti un ruolo determinato 
nella promozione e realizzazione di attività culturali, sportive 
e ricreative coerenti con le finalità istituzionali 
dell’Università. La Delegata inoltre puntualizza come le altre 
Università abbiano già da tempo adottato regolamenti per la 
costituzione degli Albi. In merito ai requisiti di iscrizione, 
sottolinea che il requisito del numero di soci iscritti 
all’Università è in media 40/50. Questo dato deve essere 
letto in relazione al numero degli studenti iscritti presso 
l’Università di riferimento. Si precisa, altresì, che le norme 
prevedono espressamente Associazioni/Cooperative 
studentesche (ovvero associazioni aventi come soci studenti 
universitari) e non associazioni tout court. Durante 
l’esposizione della Delegata, alcuni Consiglieri pongono alla 
medesima le loro perplessità e i loro dubbi in merito ai 
requisiti di accesso. Prosegue un lungo e articolato dibattito 
sulla questione, durante il quale emerge anche la volontà da 
parte di alcuni consiglieri di esprimere un parere, in questa 
occasione,  solo sulla necessità della costituzione dell’Albo e 
non Regolamento che lo disciplina. Il Presidente, dopo aver 
richiamato più volte l’attenzione, pone ai voti il punto 
all’ordine del giorno sdoppiandolo, così come richiesto da 
alcuni consiglieri, in due votazioni: 

1) Regolamento di istituzione dell’Albo 
2) Costituzione Albo delle Associazioni Studentesche 

 
Gli esiti della votazione sono i seguenti: 

1) 11 voti contrari 
5 astenuti 
31 favorevoli 

2) 1 voto vontrario 
10 astenuti 
36 favorevoli 

 
In conclusione il Presidente invita i Consiglieri che hanno 
espresso voto contrario o che si sono astenuti dalla votazione 
a presentare i propri rilievi in forma scritta all’Ufficio di 
Presidenza (allegati al verbale). 
 
Con la maggioranza dei voti favorevoli,  il Presidente dichiara 
quindi approvata sia la proposta di costituzione dell’Albo 
delle Associazioni Studentesche che il Regolamento che le 
disciplina. 

 
 
 

Parere sul bando di selezione per le attività di 

collaborazione a tempo parziale a.a. 2017/2018 
Il Presidente passa la parola alla Responsabile della 
U.O. Servizi agli Studenti e Collaborazioni 
Studentesche, Sig.ra Raffaella Bonerba, la quale precisa 
che nella stesura del testo del Bando di Selezione per le 
Collaborazioni Studentesche per l’a.a. 2017/2018 sono 
state recepite le modifiche proposte dalla 
Commissione delle Sedi Didattiche presieduta dal 
consigliere Nicola Christian Cazzetta, e in particolare: 

1) la necessità di rendere noto, contestualmente  
al bando, un elenco delle sedi dove poter 
svolgere le attività in questione; 

2)  la necessità di estendere il diritto di 
partecipazione alle matricole delle lauree 
 magistrali biennali. 

 Intervengono, per segnalare ulteriori proposte di 
modifiche al testo del Bando, la consigliera Marozzi e il 
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consigliere Bottalico, i cui interventi sono allegati al 
presente verbale. 
Il Presidente invita quindi il Consiglio ad esprimersi in 
merito al Bando di Selezione per le Collaborazioni 
Studentesche a.a. 2017/2018 e l’esito della votazione è 
il seguente: 
40 voti favorevoli  
7 astenuti. 
Il suddetto Bando è quindi approvato con la 
maggioranza dei voti favorevoli. 
 

 
Approvazione verbale precedente 

Approvato all’unanimità 

 
 
Alle ore  13.30,  non essendoci altri argomenti da trattare, il Presidente  scioglie la seduta. 
Il presente verbale è approvato nel corso della successiva riunione. 

                                                

       Il Segretario                                                                                                                                               Il Presidente      

F.to Sig.a Raffaella Bonerba                                                                                                         F.to Sig.   Vittorio Spiga 

                                                                                                           

                                                                                                                                                                             


